

ECUADOR SE POSICIONA COMO REFERENTE EN ACCIONES PARA ENFRENTAR DESAFÍOS REGIONALES, MEDIANTE PARTICIPACIÓN DEL PRESIDENTE NOBOA EN PANELES DE DAVOS

Davos, Suiza. — La agenda oficial del presidente de la República, Daniel Noboa Azín, en Davos, este 20 de enero, incluyó su participación en el panel *“Rebuilding Trust in Latin America”* y en el foro *“Transforming Latin America’s Investment Frontier”*. En ambos espacios, el mandatario expuso la visión y las acciones del Ecuador frente a la situación regional, en diálogo con otros referentes internacionales de alto nivel. Además, mantuvo una reunión con representantes del Fondo Monetario Internacional.

Diálogo y unidad regional para reconstruir la confianza en América Latina

El panel *“Rebuilding Trust in Latin America”* estuvo orientado a analizar los principales desafíos que enfrenta el hemisferio, entre ellos, la seguridad y los factores sociales, así como las acciones necesarias para fortalecer la confianza y la estabilidad como base del desarrollo.

Junto al presidente Noboa participaron Ilan Goldfajn, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo; Ngaire Woods, decana de la Escuela de Gobierno Blavatnik de la Universidad de Oxford; y José Raúl Mulino Quintero, presidente de Panamá. Los expositores coincidieron en la importancia de defender los valores democráticos, la libertad de los pueblos, la seguridad y la reducción de brechas sociales.

Durante el panel se analizaron la inestabilidad social, la desigualdad y la falta de oportunidades en América Latina, a pesar de su riqueza en recursos y talentos. En ese marco, el mandatario ecuatoriano subrayó que reducir la pobreza y enfocarse particularmente en la población joven constituye un eje central para su gobierno, esfuerzo que permitió disminuir este indicador a un 21 %, el nivel más bajo registrado en el país. **“Les estamos retirando a las personas de la pobreza, de las manos de estos grupos narcoterroristas, y les damos la posibilidad de vivir mejor”**, señaló.

El presidente Noboa también advirtió sobre el impacto del crimen organizado en la región, al precisar que no se trata de estructuras delictivas convencionales, sino de organizaciones transnacionales consolidadas, que se han adaptado para operar e incidir no solo en el narcotráfico, sino también en otras actividades ilícitas como la minería ilegal y la trata de personas, e incluso en espacios políticos. **“Estamos luchando una guerra que no está solo en las calles, sino en los tribunales, en los medios, en las redes sociales. Es una guerra completa”**, afirmó.

Precisamente, el presidente de Panamá y Ngaire Woods destacaron la educación como un eje fundamental para enfrentar estos desafíos. Mientras, Ilan Goldfajn resaltó la importancia de fortalecer el diálogo, promover la cooperación regional, generar empleo, atraer inversiones y superar ideologías que ya no responden a las realidades actuales, aspectos en los que el presidente Noboa ha insistido de manera recurrente como base para una respuesta integral y coordinada frente a las amenazas comunes.

Respecto a la situación de Venezuela, el presidente Noboa enfatizó en la relevancia del pueblo venezolano, cuyos derechos —señaló— no fueron respetados por el régimen de Nicolás Maduro. **“Ahora la población tiene esperanza”**, afirmó, al destacar la importancia de respaldar procesos que devuelvan legitimidad y futuro a la ciudadanía.

El panel concluyó con un llamado a profundizar el diálogo en torno a los temas que unen a la región, como punto de partida para construir soluciones compartidas. En ese sentido, se destacó que, si bien los desafíos son complejos, el intercambio abierto y la cooperación constituyen la misión central del Foro Económico Mundial y una herramienta clave para fortalecer la confianza en América Latina.

Ecuador expone ante el mundo su potencial como destino de inversiones

Posteriormente, el presidente Noboa participó en el Foro *"Transforming Latin America's Investment"*, un espacio de alto nivel que reunió a líderes políticos, empresarios e inversores internacionales.

En este acto el Jefe de Estado presentó la visión de su gobierno de generar un entorno de confianza para la inversión privada, basada en estabilidad económica, seguridad jurídica, incentivos para nuevos capitales y el fortalecimiento de alianzas público-privadas, con énfasis en sectores estratégicos.

En este sentido destacó que su prioridad ha sido abordar de manera directa y pragmática las barreras que históricamente han limitado la inversión en Ecuador, al tiempo que se implementan estrategias y proyectos que promueven capital privado nacional e internacional.

En este sentido, el Gobierno del Nuevo Ecuador está enviando una señal clara: un Estado más ágil y menos burocrático es clave. Por ello, trabaja de forma permanente simplificando trámites, digitalizando procesos y reduciendo permisos burocráticos innecesarios.

Además, Noboa refirió que la disciplina fiscal y la apertura al mundo que lleva adelante en su gestión han dado como resultado la reducción del riesgo país y la recuperación favorable de otros indicadores.

El Mandatario compartió este encuentro de diálogo con panelistas como Miltón Maluhy-Filho, ejecutivo de Itaú Unibanco Brasil; José Raúl Mulino, presidente de Panamá, Ilan Goldfjan, presidente del BID y Ricardo Hausmann, director y Fundador de Growth Laboratorios, quienes también analizaron sobre la importancia de impulsar un desarrollo sostenible e inclusivo para garantizar el bienestar de la población, teniendo como uno de sus pilares fundamentales la cooperación internacional.

Reunión con el Fondo Monetario Internacional (FMI)

Finalmente, el mandatario ecuatoriano mantuvo una reunión con Kristalina Georgieva, directora gerente del Fondo Monetario Internacional, en la que destacó el aporte del organismo a los esfuerzos de estabilización económica del Ecuador.

Estos avances se reflejan en indicadores concretos, como la reducción del riesgo país, alcanzando el nivel más bajo de la última década; las reservas internacionales crecieron un 37,9 % y las exportaciones totales aumentaron un 8 %, al pasar de USD 28.253 millones a USD 30.512 millones entre enero y octubre de 2025.